

ABSTRAK

Maria Ulfa, NIM.1810110226 “IMPLEMENTASI HAFALAN KITAB ALFIYAH IBNU MALIK SEBAGAI UPAYA DALAM PEMAHAMAN KITAB KUNING DI MTS PERGURUAN ISLAM MATHALI’UL FALAH DESA KAJEN KECAMATAN MARGOYOSO KABUPATEN PATI”

Hafalan merupakan salah satu metode untuk mempermudah belajar. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui Penerapan hafalan kitab Alfiyah Ibn Malik sebagai upaya meningkatkan kemampuan baca kitab kuning di Perguruan Islam Mathali’ul Falah yang terletak di Desa Kajen kecamatan Margoyoso kabupaten Pati. jenis penelitian merupakan penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif. Peneliti tertarik melakukan penelitian ini karena ingin mengetahui lebih dalam terhadap penerapan hafalan Alfiyah Ibnu Malik yang dijadikan upaya untuk meningkatkan pemahaman kitab kuning. Dalam penerapannya Perguruan Islam Mathali’ul Falah memiliki sistem panitia pelaksanaan penyimak hafalan rayon (P3H), yang mengatur pelaksanaan hafalan. hafalan yang diterapkan ditingkat Tsanawiyah adalah nadhom Alfiyah Ibnu Malik. Alfiyah Ibnu Malik tidak hanya berisi ilmu nahwu akan tetapi juga syi’ir berupa nasihat-nasihat. Dalam mengumpulkan data penelitian, peneliti menggunakan metode wawancara, observasi dan dokumentasi. Peneliti melakukan penelitian di Perguruan Islam Mathali’ul Falah secara langsung. Dari hasil penelitian, hafalan kitab Alfiyah di Perguruan Islam Mathali’ul Falah harus diselesaikan dalam waktu tiga tahun untuk jenjang tsanawiyah. Dalam mencapai targetnya, santri diberikan bimbingan oleh guru wali kelas dan pengurus di Pesantrennya masing-masing. selain menrapkan hafalan, sekolah juga mengupayakan agar santri-santrinya mampu mengaplikasikan kedalam prakteknya, yaitu dapat menguasai baca kitab kuning dan pandai dalam berbahasa Arab. Upaya untuk mengasah kemampuan santri, guru memberikan pembelajaran nahwu kemudian menerapkan metode *qiroatul kutub*. Tujuan penerapan hafalan Alfiyah Ibnu Malik yaitu agar santri-santrinya mampu membaca kitab kuning dengan mahir dan pandai dalam berbahasa arab. Sehingga dapat memahami ilmu-ilmu agama yang menjadi syari’at Islam. Selain itu dengan kepandaian santri dapat meraih kejuaraan di tingkat nasional sehingga dapat menjadi inspirasi bagi masyarakat, dan mengharumkan lembaga Perguruan Islam Mathali’ul Falah.

Kata kunci: Hafalan, Alfiyah Ibnu Manlik, Kitab Kuning.